

1992

INFORME DE ACTIVIDADES

Vicepresidencia de Asuntos Internacionales

Partido Socialista de Chile.

INFORME DE ACTIVIDADES

Vicepresidencia de Asuntos Internacionales
Partido Socialista de Chile.

Enero a julio de 1992.

I.- ANTECEDENTES Y PLAN DE TRABAJO

El equipo de trabajo de esta vicepresidencia quedó constituido fundamentalmente en enero del presente año de la siguiente forma:

- Isabel Allende, Vicepresidenta Encargada de Asuntos Internacionales.
- Guillermo Miranda, Coordinador Comisión de Relaciones Internacionales.
- Guillermo Zavala, Secretario Ejecutivo de la Comisión.

Continuando el esquema de la anterior Comisión se mantuvieron las siguientes áreas:

- Europa
- América Latina
- Medio Oriente y Africa
- Estados Unidos y Canadá
- Estudios

Haciéndonos partícipes de la convocatoria para elaborar el Programa del P.S. se conformó un equipo amplio que trabajara nuestra propuesta para las Relaciones Internacionales. Este equipo coordinado por Guillermo Miranda estuvo conformado por:

- 1.- Isabel Allende
- 2.- José Miguel Insulza
- 3.- Luis Maira
- 4.- Carlos Portales
- 5.- Rodrigo Egaña
- 6.- Juan Fierro
- 7.- Cristina Laso
- 8.- Claudio Herrera
- 8.- Roberto Pizarro
- 10.- Carlos Salamanca

- 11.- Francisco Fernández
- 12.- Pablo Nuderman
- 13.- Francisco Rojas
- 14.- Ovid Harasich
- 15.- Alex Rosenvelt
- 16.- Carlos Parker
- 17.- Andrés Galanakis
- 18.- Cristian Fuentes
- 19.- Heriberto Lira
- 20.- Henry Saldívar
- 21.- Guillermo Zavala

Esta Comisión Programa elaboró los siguientes documentos:

- Política Internacional Socialista.
Documento de síntesis de los postulados centrales desde la fundación del Partido.
- Diagnóstico de la Nueva Realidad Mundial y Regional y la Política Internacional del P.S.
Distribuido en el Pleno del Comité Central de Enero de 1992.
- Relaciones Internacionales de Chile, contenidos básicos para un Programa de Gobierno.

En la actualidad el equipo después de haber cumplido con esta tarea se encuentra en proceso de integración a la Comisión de Relaciones Internacionales del Partido para la ejecución de un plan de trabajo consistente en:

- 1.- Conformación de un equipo permanente en materia de Relaciones Internacionales del Partido Socialista, el cual consiste, respetando la actual estructura de funcionamiento de la Comisión, en dotar al socialismo chileno de un grupo estable de profesionales dedicados a:
 - el estudio y seguimiento de la situación internacional en su dimensión política y de cooperación.
 - mantención y profundización de relaciones bipartidarias, multipartidarias y de organismos internacionales.
 - elaboración de documentos de coyuntura, monografías y propuestas en estas materias.
 - canalizar las informaciones, opiniones, análisis y propuestas tanto de los diplomáticos chilenos socialistas como de las estructuras partidarias en el exterior en lo que se refiere a temas de política y cooperación internacional.
 - elaboración de un boletín informativo destinado a animar en las estructuras partidarias la reflexión en materias internacionales.

- mantener un pequeño equipo de apoyo en actividades protocolares internacionales.

II.- AGENDA DE TRABAJO PERIODO ENERO A JULIO VICEPRESIDENCIA ASUNTOS INTERNACIONALES, DIRIGIDA POR ISABEL ALLENDE.

a) Relaciones partidarias.

Sin poder contar con un órgano de difusión se ha desarrollado un programa de acercamiento con los partidos de América Latina y de la Internacional y de la Internacional Socialista.

En el marco de esto se han estrechado lazos con el PRI de México, MIR de Bolivia, PT de Brasil, M-19 de Colombia, MNR de El Salvador; en América Latina. Partido Socialista de Francia, SPD de Alemania, O.L.P., P.S.O.E y otros en el resto del mundo.

b) Cooperación con dirigentes y organizaciones académicas, políticas e internacionales.

La agenda de intercambio y cooperación con partidos, dirigentes políticos, funcionarios de organizaciones internacionales y miembros de instituciones académicas de otros países fue amplia, intensa y dinámica.

Enero 1992

- Participación y propuesta en la Comisión Conjunta PS-PPD de Medio Ambiente en el Seminario preparativo de la Conferencia de Río.
- Encuentro con el Cónsul de Chile en La Habana.
- Mensaje y declaración solidaria con Acción Democrática y el MAS de Venezuela.

Febrero

- Declaración por los Acuerdos de Paz en El Salvador.
- Participación y Propuesta en la Comisión de Narcotráfico de la COPPPAL en Bolivia.
- Segunda declaración de solidaridad con el Presidente Aristide de Haití y participación en foro solidario con el bloqueo en La Paz - Bolivia.
- Presencia en la conmemoración en Santiago de la Resolución Iraní.

Marzo

- Visita a México de una delegación partidaria encabezada por su Presidente, Vicepresidenta para Asuntos Internacionales y Representantes de la COPPPAL.
Esta delegación fue recibida por el Presidente del PRI, Senador Colosio, su Secretario General, el regente de la ciudad de México, el Presidente de la Fundación Cambio XXI, el Presidente del PRI en el Estado de México, dirigentes del Programa de Solidaridad, Cámara de Diputados y Senado de la República.
- Encuentro con diplomáticos de Corea del Sur en Santiago.
- Reunión con Parlamentarios mexicanos integrantes de la Comisión Bicameral.
- Saluda al Presidente de Costa Rica en su visita a Chile.
- Reunión con Embajador de Argentina y representantes de los partidos de la Concertación.
- Recepción y reunión de trabajo con delegación sindical, parlamentaria y política de DINAMARCA.

Abril

- Encuentro con parlamentarios del SPD de Alemania.
- Reunión con representantes de la OLP en Chile.
- Reunión con parlamentario itinerante del Partido Socialista Francés.
- Declaración de condena del autogolpe en Perú. Mensaje solidario al expresidente Alan García y recibimiento en Chile de su representante Embajador Hugo Otero.
- Reunión con Embajador del Perú.
- Declaración de apoyo al Acuerdo de Complementación Económico suscrito entre el gobierno de Argentina y Chile.
- Reunión con Ministro de Medio Ambiente de Mendoza y presidente del Partido Justicialista de la Provincia de Mendoza

Mayo

- Reunión con Comisión Constitucional de Colombia.
- Reunión de trabajo con dirigentes del partido Congreso Nacional Africano.
- Reunión de trabajo de Isabel Allende con Elena Flores, encargada de Asuntos Internacionales del PSOE en Madrid.

Julio

- Participación de la Vicepresidenta para Asuntos Internacionales, Isabel Allende, en el Congreso del Partido Socialista Francés, siendo la única oradora de los invitados

- al Congreso.
- Encuentro con Yasser Arafat, Presidente de la OLP, en Túnez.
 - Reunión con el vice Ministro de RREE del partido de gobierno.
 - Representación del PS en Acto de solidaridad en Santiago de Chile con el Pueblo Palestino ,organizado por la FEARAB

Por otra parte, durante todo este período se han efectuado reuniones con los embajadores y representantes del cuerpo diplomático latinoamericano, y europeo acreditado en Santiago.

Estas reuniones tuvieron el propósito de intercambiar opiniones, puntos de vista e información sobre el proceso chileno y las tareas que desarrolla el P.S.

3.- CASO HONECKER

La Dirección del Partido y la vicepresidencia de Asuntos Internacionales, enviaron dos cartas al Presidente de la República en la cual se fijó su posición del Partido.

La Comisión Internacional participó de un grupo ad hoc con diversos miembros del Partido de distintas áreas gubernamentales para hacer un seguimiento de los acuerdos.

Finalmente el Partido dio a conocer su opinión frente al desenlace de todos conocido, a través de una Declaración Pública.

4.- COPPPAL

A través de este foro de partidos de la región, el Partido Socialista ha mantenido relaciones con partidos políticos, gobiernos e instituciones de Latinoamérica y el Caribe.

Durante este año el trabajo en Comisiones ha permitido hacer llegar nuestros planteamientos en políticas específicas como:

- Comisión Permanente de narcotráfico en la Cumbre Antidrogas celebrada en San Antonio, Texas.
- Comisión Permanente de Ecología y Medioambiente en la Cumbre de Río. (UNCED).
- Comisión Permanente de Integración en la reunión del SELA.
- Comisión Permanente de Deuda Externa en la propuesta regional del SELA.
- Comisión Permanente sobre el Caribe en la reunión de gobiernos Centroamericanos y del Caribe sobre el caso Haití.
- El Partido Socialista es parte del equipo de investigación temática y análisis de coyuntura junto con nuestra participación en la edición de la Revista de la COPPPAL.